

El Muelle Fiscal

Ya hemos dicho que el Con. greso, para decretar la insubstancia a resolución del Con. greso en lo referente a la adm. nistración del Muelle fiscal, tuvo en cuenta que dicho contrato era probadamente oneroso para la Hacienda pública.

Conforme a esa exposición numérica, resulta que por los diversos impuestos que recauda la Compañía, tales como los de Cuadrillas, Sanidad, Ferrrocarril, equipajes, etc., recibe en un año, calculando sobre 106.000 toneladas que arroja la estadística de 1906, la suma de \$ 1.053.200 de los que se debe deducir por Sanidad y Ferrrocarril \$ 339.200 que entran a la caja fiscal, y \$ 165.480 de gastos según el presupuesto del mismo año.

De la utilidad que resulta, \$ 548.520 corresponde el 50% al Gobierno; es decir \$ 274.260. A esta última cantidad queda reducida toda la utilidad para el Fisco; mas, no así para la Compañía, la cual percibe por servicio de embarque y desembarque, la suma aproximada de \$ 414.000, de los cuales hay que rebajar \$ 40.000 a título de gastos ocasionados por este servicio; quedando un saldo de \$ 374.000.

De manera que, según la demostración a que nos atenemos, las utilidades que percibe la Compañía, se resumen así por el Muelle: \$ 274.260, lanchas, \$ 374.000, 2% de comisión extra por cobro, \$ 8.006.

Total, \$ 656.266 anuales que, en los siete años señalados por el contrato, ascenderían a \$ 4.598.720, a los que los autores de la exposición comprobatoria a que nos referimos, llaman CINCO MILLONES DE DÓLARES, tomando en cuenta el aumento que habrá en las importaciones y exportaciones en el tiempo señalado.

En seguida se hace referencia, en la misma hoja, a la deuda contraída por el Gobierno por préstamos de la Compañía, que se hacen ascender a \$ 700.000, de los cuales deben estar abonados, por utilidades en el tiempo transcurrido, desde la fecha del contrato, más o menos, \$ 205.895, con más el 3% de los derechos de importación, destinado a este objeto, y que se calcula en \$ 75.105; de manera que la deuda ascendería hoy a \$ 419.000, en números redondos.

Esta sería, pues, la cantidad por la cual tendría que levantarse el empréstito voluntario del Gobierno, entre el comercio de Guayaquil.

Y puesto que, en lo general, el comercio se muestra complacido por la resolución de la Legislatura, se deduce que no habrá dificultad alguna para tal empréstito.

TELEGRAMAS

Quito, Octubre 11. Muñive ob patrial titolade el editorial de hoy, y dice: "Inolvidable, consolador, es acordarse de la Patria, y saludarle en sus días de gloria, uno de los cuales es el nueve de Octubre, refrescando lo que nuestros padres hicieron por darnos libertad."

sus luchas heroicas, sus magnos sacrificios, con hijos ameros de la madre que les vio nacer y les abrigó en su regazo."

—Circuló con profusión, la hoja "Voto de Gratitud", contrada a ampliar el patrimonio del actual Congreso en orden a la compañía Nacional Comercial. La suscriben muchos comerciantes e interpretan el modo de pensar del comercio guateño.

—El Tesoro pide al Ejecutivo, que de acuerdo con los deseos manifestados en su Mensaje, la sancione.

—Fueron hoy ascendidos a Generales de la República, después de recordada la negativa anterior, los señores doctor Emilio María Terán, Julio Román y Manuel Serrano.

—Entre los recuerdos de un derramamiento habido en las faldas del Tumbucuma, en el que dá á lugar, un muchacho, se cuenta que en pasados una olla antigua de esas que se dicen haber pertenecido á los incas y revuelto con tierra, un brillante de dimensión y forma de una bola de billar.

—El Tesoro pide que antes debiera ser alcazar el valor del hallazgo el muchacho cargó con un tesoro, que al llegar al pueblo de Babos, cedió por sus reales á una mujer, la cual lo reñó á otro individuo en tres mil sucres.

—Susúrrase en los círculos sociales, que el Comandante Omedo Alfaro ocupará la Intendencia de Policía de esta ciudad y que el General Ulpiano Pérez, que actualmente desempeña dicho cargo, será promovido á un puesto superior.

—Anoche, las bandas de música, en medio de antorchas y banderas, recorrieron las principales calles, con motivo de la efemérides de Guayaquil.

—Circuló con profusión, la hoja "Voto de la Patria", en la que se solicita del Congreso el ascenso á General en favor del Coronel Medardo Alfaro, uno de los jefes más antiguos que tiene el ejército y el partido de la democracia ecuatoriana.

—Mucha asustación ha reinado hoy entre los habitantes, por festejar el 9 de Octubre. Casas, tiendas, etc., rumban derredas. Comercio y oficinas públicas, cerradas. Varicos Clubs y Hoteles, habiendo sustituido banquetes á amigos.

—En el Hipódromo, efectuóse una extraordinaria carrera de caballos. En varias casas de familias principales, habrán sendos bailes.—Corresponsal.

Riobamba, Octubre 11. Sin las doce m., hora en que terminó el acto de la bendición del Estanfan de Batallón Talcañán, siendo padrino el señor doctor Leonidas Benítez Torres y su señora esposa; el acto estuvo solemne y con mucha concurrencia.

El padrino pronunció un discurso heroico y en contestación dijo otro concenuto el Mayor Indaburu.—El Corresponsal.

Riobamba, Octubre 11. Con motivo de las fiestas patrias del 9 de Octubre, hubo aquí tiro al blanco, resultado triunfante el Batallón Talcañán premiados el Sub-teniente Paredes y el Capitán José Ortiz, de este mismo cuerpo.

Asistieron el señor General Montero y muchísima persona.

—Hay mucho entusiasmo en las corridas de toros que empiezan mañana. El Congreso ha aprobado el geruato, lo señor Julio Román. Riobamba se complaze.—El Corresponsal.

Santa Lucía, Octubre 11. Los festejos patrios celebróronse con extraordinario entusiasmo; el pase en traje estuvo vistosísimo, asistieron 72 alumnos de Barbaco, con uniforme suizo y bandera liberal; 35 niñas vestidas de blanco y lino celeste, y 23 niñas vestidas de blanco y bandera nacional tricolor.

La plaza de la Libertad ofrecía un pintoresco aspecto con la columna 9 de Octubre, en el centro.

Las señoritas agraciadas con medalla en el concurso floral, fueron Angélica Moa, Carmen Córdova y Delia Luna.

Los premiados con medallas de plata en las carreras de caballos, fueron los señores José Rugel, Enrique Amador, Carlos Amador y el joven Heriberto Villafuente.—Corresponsal.

COMENTARIO

Hay ciertos "contraponales" que van con calamidad. Los que en este parte, tiene la prensa patria, sobre todo.

Y las habilitades de don Celso de la Cruz servido para hacerlos desbaratar á más y más.

Ya hemos visto, ciertas lanchas que en monederos y ahora resultan dándole otro telegrama, lo que se dice.

Reina aquí una gran confusión por el descubrimiento de defraudaciones que alcanzan á 250 mil p. a (p. 1.800.000 sucres) con el pretexto de las concusiones (votos y quites) en los círculos bancarios.

Y así mismo lo ebriato; donde, según verán Ud. al celebráron don Celso de la Cruz "duplicar".

En primer lugar, aparece, figuran el Gerente de la Caja de Ahorros de la Sociedad de Artesanos, y el capero (por decir el contador) del Crédito Hipotecario. Bu sustrato un sustrato de desasosiego, y los depositos de defraudados situaron su domicilio, por donde en el registráronlo; declarando, al mismo tiempo, que, en el caso de encontrarse, lo "hechaban"...

Nada dice del otro, de manera que don Celso de la Cruz, con su "comisión" y "comisión", ¿cómo con los créditos de los contraponales?

CONGRESO NACIONAL

SESION DEL 9 DE OCTUBRE

Quito, Octubre 11.

CONGRESO PLENO

El Congreso pleno instalóse á las diez de la mañana, bajo la presidencia del H. Moncayo.

Procedióse á elegir Rectores de las Universidades. Bligirone escrutadores á los H. H. Iglesias, Hidalgo, Coello y Andrade Roberto.

De la terna para Rector de la Universidad Central compuesta por los Drs. César Borja, Angel Modesto Borja y Francisco Andrade Marín, salió elegido este último.

De la terna para la Universidad de Guayaquil, compuesta de los Drs. Emilio Roca y Bartolomé Huerta, salió elegido este último, casi por unanimidad.

Luego, en sesión secreta consideróse las negativas anteriores y elevóse á Generales de la República, á los coroneles Emilio María Terán, Julio Román y Manuel Serrano.

Levantóse la sesión á las once y media de la mañana.

Flores místicas

EL CRIMEN DEL FRATEL HURTADO

Va concien nuestros lectores los antecedentes del proceso que se sigue en Lima, contra el fraile Hurtado, de la comunidad llamada de la Buena-muerte.

Pues bien; como la prensa viene publicando lo relativo á este escandaloso atentado, el prefecto de esa comunidad, imaginándose acaso que su palabra intimidaría é infligiría pena, dictó las pruebas del delito, se ha reducido á publicar la "vindicta" (7) siguiente:

"En guardia de la buena reputación de que goza el convento de la Buena-muerte, de darme en mi nombre y en el de toda la comunidad, que ninguno de los hechos delictivos que se hablan en el semanario escandaloso, se ha cometido ni en la iglesia ni en el recinto del convento, y que por lo mismo, ni uno ni otro lugar ha sido profanado por ningún crimín."

"Deben añadirse que el joven Hurtado, á quien se le atribuye el delito, es un sacerdote de los votos religiosos.—Lima, 19 de Septiembre de 1908.

P. Pedro Pablo Serna, Prefecto."

¡Qué tal manera de vindicarse tienen los señores frailes!

Se les acusa de un crimen horrible, y en vez de acudir donde la ley manda, para demostrar su inocencia y castigar, la valentía, resultan con ese atrevido en "Comunicado".

Y el arropamiento de Lima, como si oyese música celestial; como si esas cosas no sucediesen en un convento de la ciudad, en que reside y no dependiera de su autoridad las congregaciones religiosas.

Con fiere el padre Serna, que aquello del padre Hurtado no es cierto, era haber dicho una neceridad.

¡Quién no dirá lo mismo, cuando se le acusa de un acto inígnimo, repugnante, injusto!

Se le olvidó pedir al público que "suspenda su juicio", pues esa es la salida de estilo. Ahora resulta que Hurtado no es fraile. Entonces resulta que permiten dentro del convento un liberto ó adúltero (¿colera?)

CABLEGRAMAS

Inglaterra

Londres, 10. Si se declarara la guerra accidentalmente en Europa á principios de octubre en los mercados europeos, pero finalmente no hombre sino espera que accione, y las probabilidades por el momento son de que se reuna una conferencia internacional para tomar en consideración los asuntos actuales, y esto significa la neutralidad en los mercados por algunas semanas.

Argentina

Buenos Aires, 10. El ministro británico anuncia que las delegaciones británicas para las grandes corridas de caballos son: las señoras Berwick, Coronel Godley, mayor Berstead Barlow, capitán Gifford, tenientes

Brooke y Montefiore, los que tendrán sus propios valallos. Las carreras tendrán lugar en Noviembre.

Buenos Aires, 10. El vapor "Ayon" trajo á 290.000.

El ministro brasileño comunicó oficialmente al ministro Plaza que el gobierno se encuentra altamente complacido de la resolución del gobierno, para que el tratado de comercio sea discutido en las sesiones extraordinarias del Congreso.

Brasil

Rio Janeiro, 11. La Cámara pasó un proyecto de ley en el gobierno para que tome las medidas más oportunas para impedir la invasión del cólera.

Paraguay

Asunción, 11. Se publicó un decreto del gobierno convocando elecciones generales para el Congreso, las que tendrán lugar en Noviembre. El Congreso se reunirá en Diciembre en sesiones extraordinarias para tratar del asunto financiero.

Montenegro

Cettinje, 11. El coronel Popovitch, jefe del príncipe Nicolás, salió para Roma con un autógrafo del príncipe, para el rey Víctor Manuel; se presume que saliendo al apoyo de los montenegos de Montenegro en la presente crisis de los balcanes.

El príncipe Nicolás lanzó ayer el siguiente telegrama:

Nuestros hermanos unáneos con todos los de Servia lamentan la muerte de Bosnia Herzegovina, toda vez que los colores blanco y amarillo, la bandera austriaca nunca será reconocida por nosotros. Montenegro es el cumplimiento del artículo 29 de dicho tratado (instancia) y el derecho de sus hermanos, fuertemente nuestros derechos marítimos, Montenegro se siente ya más ligada á las costas y al puerto de que sus puertos aprobada el hecho de desearnos de esas ligaduras.

Servia

Belgrado, 11. Se formó un gran mitin popular. Los manifestantes marcharon al parlamento, clamando por la guerra continuada contra el imperio austro-húngaro.

El primer ministro Velimirovich informó á los periodistas que la situación era muy crítica. Las hostilidades difícilmente se pueden evitar.

Las noticias de la llegada del monitor austriaco "Danube" á la frontera serba, ha alarmado al pueblo.

Austria

Vienna, 11. El ministro de Guerra general Czernin, contestado á las preguntas del comité de relaciones exteriores, dijo de una manera terminante:

"Se se ha hecho mucho preparativo militar, pero si se habían tomado las medidas necesarias para atender á cualquier contingencia."

R OBAMBA

Octubre 9.—El pueblo riobambeno ha esperado con vehemencia que la Legislatura haga también justicia, con respecto al generalato del señor Julio Román, radical condecorado de "buenos antecedentes" y el factor principal de la revolución iniciada en esta ciudad el 10 de Enero de 1906; pues manifiesta que ésta fué el fundamento para dar principio á las grandes evoluciones de la corte y árida campaña que dejó por resultado la caída de Garza y la nueva administración de lexismo señor General Eloy Alfaro. (1)

—El Sr. Dr. Leonidas S. Benítez Torres y su respetable esposa, que actual mente reside en esta ciudad, han aceptado gustosos el ser padrinos de la bendición del pabellón del Batallón "Talcañán" No. 6, que guarece esta plaza, ante cuyo tricolor dicho Cuerpo preató el juramento de estilo hoy, á las once del día en la plaza principal de esta ciudad. El acto estuvo muy concurrido. Reparóse de tarjetas como la adjudicación de la plaza (aron los pabellones en sus respectivos cuarteles, á las 8 a. m., á los alocos del Himno Nacional, bien ejecutados; después de lo cual cada uno hizo salvas de fusilería. El batallón "Talcañán" vestidas de gran gala y al mando de su 2o. jefe, salió á paseo por las calles, con el objeto también de ir al Pabellón tanto en la Jefatura de Zona como en la Gobernación; todo esto en conformidad con el programa repartido para solemnizar la fiesta patria del "Nueve de Octubre", en este lugar.

—Para estos festejos, la Colonia Asiática, residente aquí, ha contribuido con \$ 200, manifestando que tienen especial deferencia por la Perla del Pacífico, según la tarjeta dirigida con este objeto.

(1) El Congreso ha hecho ya justicia á los antiguos servicios del señor Román, V. de la R.

Corresponsal V. N. O.

al señor General Montero, Presidente de la Junta Patriótica.

—El Sargento Mayor graduado Luis Barbano, condecorado y nombrado por sus méritos, Ayudante Interino Mayor del Batallón "Talcañán" No. 6, presidente del Carabi, nada de llegar, de ser de cumplida su licencia.

—El Subteniente Efraim Vizueta, perteneciente al batallón "Talcañán", ha sido dado de baja por haberla solicitado.

En la orden general de ayer, fué designado como Jefe de Estado Mayor el Sr. Comandante Jorge Galindo, jefe del Teniente Coronel Joaquín Pérez. Se aplaude aquí el acertado nombramiento de dicho señor Comandante, pues siendo firme radical, tiene virtudes para el desempeño de este cargo tan árduo.

El acto de la bendición de la bandera estuvo muy solemne presidido por el señor General Montero; concurrieron los señores connotados de esta ciudad, señores y oficiales francos, el batallón Talcañán mandado de su 2o. jefe, el batallón "Vargas Torres", comandado por el Mayor Briones, Sr. Jefe y mucha gente del pueblo, manifestando así mucho entusiasmo.

La familia del señor doctor Torres, muy bien organizada, después del acto, repartieron tarjetas á cada uno de los individuos de tropa y á los señores ecuatorianos á todos los oficiales y jefes de dichos cuerpos. Terminado lo cual el señor doctor Benítez Torres y su familia fueron conductos al cuartel del batallón "Talcañán" para recibir, en dondecoración la copa de champagne, la que fué correspondida en casa del Sr. Dr. Benítez, quien brindó por la felicidad de la clase militar y unión de las distintas provincias que forman nuestra Patria, á lo que, dió contestación el señor Coronel Angel F. Araujo, brindando por las virtudes cívicas de Guayaquil, manifestando que ésta es el cerebro de la República, por el valor concilio de los carabaches y en fin por la verdadera unión de la familia ecuatoriana.

—Se ha nombrado Intendente de esta provincia al señor Soliano Lamota.

Ecos de la fiesta patria

Quito, Octubre 9. (Recibido el 11).—Señores Rectores de El Tiempo. Por el digno periódico de esta ciudad edición portea, enviamos al heroico pueblo de Guayaquil nuestra más calurosa y significativa felicitación, en esta grandiosa fecha de su independencia, haciendo presente que ahora por el ferrocarril se han dado fraternal abrazo los hijos del interior con los de la costa, á quienes han ido personalmente á felicitar.

Director y Redactores de EL TIEMPO.

El clero en el Ecuador

(CONTINUACIÓN DEL ARTÍCULO DE UNA CARTA)

Esos procesos contra los curas no tenían, por cierto, otra causa que los abusos de los eclesiásticos, sus desmanes y desahucio, para con los indios, cuya causa protegí siempre el Presidente San Román. Y esto lo prueba el mismo doctor González Suárez, cuando viéndonos el caso de decir la verdad, renere que "los indios fueron el principal objeto de su solicitud; pues "San Román, estaba muy lejos de ser cural; antes tenía un corazón naturalmente compasivo y era bondadoso para con los miseros indios", al punto de que fué él "quien puso la mano, y con vigor, en el arreglo de los repartimientos, moderando los excesos en el trabajo, tasando con justicia la retribución, y haciendo regresar á sus hogares á los que habían sido llevados por fuerza al peonaje laboroso de las minas".

Quiere decir que el Presidente cumplía con sus deberes de Magistrado y de particular y se explica perfectamente que los procesos contra las curas obedecieron á la necesidad de corregir y castigar los procedimientos inhumanos, los atentados escandalosos de aquellos.

Y resulta que esa actitud de San Román era en todo conforme con lo dispuesto en las reales cédulas de 2 de Marzo de 1560 y 3 de Setiembre de 1571, que hemos insertado antes, dictadas cabalmente contra los abusos y desmanes clericales.

El historiador González Suárez, no puede perdonar al Presidente San Román sus energías para contener los abusos del clero; ¿pero qué le da la autoridad civil, aunque se ve en el caso inabordable de confesar que ese Magistrado,

Lorenzo Taus

IMPORTACION Y EXPORTACION—CALLES MALECON Y PICHINCHA

Grandes almacenes de toda clase de mercaderías, y muy especialmente de

Abarrotos en general

Vinos, licores y conservas de las marcas más acreditadas. Ferreteria surtido completo.

Cristalería, loza y porcelana. Tejidos de hilo, lana y algodón.

de todas clases y para todos los gustos.

Ventas al por mayor

Guayaquil, Julio 11. 1908. T. A. 4.498

Pida U. e

Speed



LAN "ARRICA DE CIGARRILLOS A VAPOR

"PROGRESO"

CALLE DE LA INDUSTRIA, N° 122

Teléfono nacional Núm. 659.

inglés 188.

Oficina central—Calle de Aguirre, [primera caada]

Teléfono nacional N° 651.

inglés 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica ó a la Oficina donde serán debidamente atendidos 6 199

Dirección telefónica "PROGRESO"—Guayaquil, A. 25-1908-6 m.

El verdadero aceite San Remo

ES EL MARCA ARROJITO

DE A. ESCOFFIER FIGLIO

Cuidado con las imitaciones! Únicos depositarios

Marengo y Parodi.

Guayaquil, Stbre. 18 de 1908. 3 m. 6.727.

El aceite de Sanremo

MARCA Angel

ES EL MEJOR DEL MUNDO

Único importador, Manuel Cassicelli. Calle Pichincha, m. 6.715 Gqil., Stbre. 15 de 1908.

INMENSO SURTIDO

De cortos de varias clases y colores, formas y más necesarios para zapateros, le ha llegado a LA CALZADORA; todo lo que pone a disposición del público en general y de los zapateros en particular, pudiendo hacer grandes rebajas tanto en las ventas al por mayor como al detall.

Tengo también un surtido bueno de calzado para caballeros y señoras, á precios suavecemente baratos.

SUCURSAL EN RIOBANBA

Guayaquil, Aguirre 3a. caada No. 3995. Apartado de correo No. 229.

Septiembre 18 de 1908.—6.724 1 m. Manuel L. Salazar.

DROGUERIA Y FARMACIA LA MARINA

Calle de Pichincha N° 711 y 713.—Apartado de correo

N° 223.—Teléfono Nacional 123.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

GUAYAQUIL.—ECUADOR

Relastados en nuestro surtido local, para cuyo arreglo no hemos omitido ningún gusto á fin de colocarlo á la altura del rango que corresponde. A la venta é importante Guayaquil, tenemos el honor de ofrecer al público y más particularmente á nuestra distinguida clientela, el más completo surtido de

DROGAS, PRODUCTOS QUÍMICOS, ESPECIALIDADES, ARTICULOS DE CIRUJANOS, FRAGUEROS Y ÚTILES DE FARMACIA.

Importados directamente de las casas más acreditadas de Europa y los Estados Unidos, asegurados, como siempre, puntualidad y exacto en la ejecución de las órdenes que nos son confiadas.

Entre los artículos de reconocida y acreditada eficacia, hacemos mención del prodigioso DIESTIVO MARIETÁ, para curar las enfermedades del estómago; del específico de Cassarini, contra la epilepsia; de las píldoras de FRANGULOSE, contra el estreñimiento. Estas regularizan las funciones, limpian y asepsian los intestinos, evitan los dolores y preservan de las enfermedades infecciosas y de la aveludada.

En Admás tenemos ya los polvos de COZA, antídoto navarrillón contra la embriaguez. Este específico obra silenciosamente y con tanta seguridad, que la mole, hermana á hija del bebedor, puede administrarse sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que terminó su curación.

Próximamente anunciaremos la nueva lista de los específicos y novedades que tenemos por depaclar de Admás.

Pazmiño & García

Septiembre 29 de 1908 30 y 6.763

Un Alimento Poderoso

EL Aceite de Hígado de Bacalao no contiene principios activos como pretenden algunos fabricantes de medicinas secretas.

Es un alimento como la leche, y los huevos, por ejemplo; y de la misma manera que á nadie que tenga que alimentarse con leche y con huevos se le ocurriría sustituir estos alimentos con cosas que se dijese contener sus principios activos, así aquellas personas que para nutrirse y engordar tienen por necesidad que tomar el Aceite de Hígado de Bacalao, deben de tomar el mismo aceite y no esos preparados secretos que se dicen estar compuestos de sus principios activos.

La parte nutritiva del aceite de hígado de bacalao, es decir, lo que hay en el aceite que fortalece y engorda, es la grasa especial que el aceite contiene en su combinación natural.

Es, por tanto, un error de los enfermos tomar botellas y más botellas de esos preparados que se anuncian como preparaciones sin sabor, compuestas de los principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao, las que no contienen ni una sola gota del aceite y no son otra cosa que mezclas de substancias extrañas á él, en las cuales predomina el alcohol y que carecen en absoluto de todas las propiedades que han hecho del Aceite de Hígado de Bacalao el alimento más poderoso que existe.

Los enfermos atacados de Tisis, de Anemia, de Escrófula, Raquitismo y otras afecciones que exigen el uso continuado del Aceite de Hígado de bacalao, como alimento, deben siempre tomar

La Emulsión de Scott

que está compuesta del aceite más puro y que ha sido recomendada por más de 35 años por todos los médicos del mundo como la única forma en que debe tomarse el Aceite de Hígado de Bacalao, por ser así mejor tolerado por el estómago, más digerible y más asimilable, y que permite el uso libre del Aceite de Hígado de Bacalao tanto en las estaciones frescas del año como en las de riguroso calor, sin perjuicio para las funciones digestivas del enfermo.

SCOTT & BOWNE, Químicos



su obra sobre un cuerpo inerte y un cerebro privado de sus funciones, etc.

Los médicos del Instituto Pasteur en su hallazgo equivalente sobre la gravedad de su caso. Mr. Mayer, de 40 años de edad, recien diagnosticado, adolece que sufrió de hidrocefalia y se fue intoxicando.

El caso es el tipo de dislocaciones en el mundo de hoy, que está haciendo ahora las investigaciones con el fin de determinar hasta qué punto los médicos se han justificados al someter á un enfermo á un su propio pedicó, drogas que le priven de un concimiento.

La prensa en general se muestra del todo favorable á Mr. Mayer, considerando que se ha mantenido el equilibrio suficiente. Aquí en un caso como el actual, y que ningún doctor competente de la medicina racional para con riesgo aunque la autopsia comprobara que el opio ha adelantado la muerte algunas horas.

Con este motivo, se felicita á los médicos por el tratamiento que le dio el derecho legal de muerte para los infortunados, cuya vida no puede prolongarse más de algunos días.

LOTERIA

Razón de los números sorteados en el sorteo No. 579, de la "Lota de Beneficencia Municipal", verificado el 11 de Octubre de 1908.

Table with 2 columns: A la 1a. suerte and A la 7a. suerte. Lists numbers and their corresponding prizes.

APROXIMACIONES

Table with 2 columns: A la 1a. suerte and A la 7a. suerte. Lists numbers and their corresponding prizes.

Table with 2 columns: A la 2a. suerte and A la 8a. suerte. Lists numbers and their corresponding prizes.

Table with 2 columns: A la 3a. suerte and A la 9a. suerte. Lists numbers and their corresponding prizes.

Table with 2 columns: A la 4a. suerte and A la 10a. suerte. Lists numbers and their corresponding prizes.

Table with 2 columns: A la 5a. suerte and A la 11a. suerte. Lists numbers and their corresponding prizes.

Table with 2 columns: A la 6a. suerte and A la 12a. suerte. Lists numbers and their corresponding prizes.

Table with 2 columns: A la 7a. suerte and A la 13a. suerte. Lists numbers and their corresponding prizes.

ASIMILACIONES

Todos los números terminados en 02, 03 ó 14, premiados con un suere, y los terminados en 2, con veinte centes.

MILITAR

Orden General dictada ayer. Servicio el de guarnición. Jefe de Ronda para hoy el nombrado y para mañana el de igual clase Da. José V. ga Moncayo.

Visita de Hospital, el Capitán graduado don Toribio N. Mora. Servicio de plaza el Regimiento de Artillería Suere No. 2.

Mallorca de 20. A \$ 33 botija vende la MINA de Oro. Depósito Junta a Massons y Cia, 5.688

Del Puerto

SALIDA DE VAPORES FLUVIALES. El "Sangay" para Baba, hoy á las 6 1/2 a. m. El "Monte Alto" para Daule, hoy á las 7 a. m.

MOVIMIENTO DE PASAJEROS Entraron. El "Chimborazo" procedente de Babahoy, con los siguientes pasajeros: Sr. J. B. Daalardo, José C. Villegas, Adolfo Ramirez, Justo Forster, Margarita Laviano, A. Leizaola, Sr. Félix A. Villa, Sr. Roberto, Vicente Robalino y J. M. Molestina.

El "Dau" procedente de Daule, con los siguientes pasajeros en primera. Benito Ledezma, Pedro Alvarado, Pedro Alvarado, Miguel Páez, Tarzella C. Vera, Francisco Hloster, Retaindo Sanguari, Manuel Hayabana, Aurelio Gutiérrez, Amador Izquierdo, Miguel Ferrer, Luis B. Nieto, Ernesto Paladines, Pedro Pacheco y Cipriote Balboa.

El "San Pablo" procedente de Babahoy, con los siguientes pasajeros en primera. J. C. Alvarado, Sr. Roberto, Sr. Víctor, C. T. Varas, Julio Fernández y S. Izquierdo.

El "San Pablo" procedente de Babahoy, con los siguientes pasajeros en primera. J. C. Alvarado, Sr. Roberto, Sr. Víctor, C. T. Varas, Julio Fernández y S. Izquierdo.

POLICIA

Orden dictada ayer: Ayudante de turno, Jefe de cuarte, Cura Hoyos y Subalterno de Guardia, para hoy el nombrado y para mañana los señores: Sotomayor, Landi, Fonseca y Sarasti, respectivamente.

Servicio de ronda en la ciudad los señores Inspectores E. León, V. Ludeña, E. Rodríguez, respectivamente.

Espectáculos

TEATRO EDEN

Ante un lleno completo en las tres tardes, dió ayer su función de despedida el Cinematógrafo Pathé, cuyo empresario es el señor Cándido Rozas que en el próximo viaje marchará á Lima en donde dará funciones por una corta temporada y luego regresará á esta ciudad con nuevas colecciones de películas para dar de aquí para allá.

Para mañana anuncia la Compañía de zarzuela "Balmes Roca", el estreno de la bonita zarzuela en un acto y cuatro cuadros "El Pello de Tejada" y otros. Le deseanamos un lleno completo.

A petición de muchas personas, en fijamos la conveniencia de que vendan un parte de los asientos de platea, numerados y para toda la función. Así se evitará lo molesto de estar cambiando de asiento en cada tanda, cuando se dease asistir á toda la función.

TEATRO DE VERANO

Con buena concurrencia exhibió anoche el Crono Proyector del Pacífico, las películas que había anunciado en el programa.

Las Riveras del Nilo, Egoismo y Caridad, Entre Madrid, y El Día de Foga. Fueron espléndidas.

Para mañana nuevas vistas.

CIRCO OSAMBELA

Tanto en la matiné, como en la función de noche, he sido alguna concurrencia en el circo Osambela.

En el próximo viaje partirá para el Norte este circo.

Los artistas se desempeñaron bien y recibieron aplausos.

JOCKEY CLUB

Con buena concurrencia, comenzaron ayer á las 2 y 30 p. m. las carreras de caballos en la cancha del Jockey Club.

En la 1a. carrera de 800 metros, corrieron los caballos nacionales: Lepanto, Smoking, El Topes, Pajarito 29, y Fichá. Ganó el primero la marcha smoking y segundo Lepanto.

En la 2a. carrera, ganaron, Kamimora, y Morozini.

En la 3a. carrera, Deleite, Bacarat, Inca y Legio, ganó el primer premio Inca el segundo Deleite.

En la 4a. de 1350 metros, para jinetes caballeros y caballos de pura sangre, corrieron, Neverlate, Alasko, Saucor y Sorra, llegando á la meta en primer término o Neverlate y en segundo Vaskan.

Hubo grande animación en el parimé que hizo buenos repartos.

A las 6 p. m. terminó el espectáculo y juzgar por la de ayer creemos que volverán las carreras de caballos á ser el espectáculo favorito en Guayaquil.

Solo es de desear que en lo sucesivo no se quite la banda de músicos, para amenazar el acto.

Alcohol de 40

temperatura existencias. Maspons & Co

NOTICIAS GENERALES

ALMANAQUE

Lunes 12. Nuestra Señora 4.º Pilar de Zaragoza, Santos Serafín, Wilfrido y Matilde, San Andrés, San Clemente de la Cruz y San Cristóbal. Cón. 1492.

COBROS

Hoy, lunes, salen: Para Manabí, á las 5 p. m.; con encomiendas, á las 4 p. m.

N.º de efemérides

Hoy es aniversario del Descubrimiento de América por Cristóbal Colón. Este día se celebra en Guayaquil, basándose en los más altos proyectos de la ciencia y ante todo guiado por las sublimes aspiraciones de su genio, pudo llevar á feliz término el descubrimiento del mundo q' ideara en su mente soñadora, y despreciando las amenazas de sus compañeros de viaje, pudo al fin vencer todas sus magnánimas esperanzas.

A él le debemos obra tan redentora, y un recuerdo inmortal es y será bendecido por todas las generaciones.

Su genio exaltado lo ha inmortalizado y todo el mundo americano se llena de orgullo al recordar su bendicida memoria, ante la cual nos descubrimos reverentes todos los que sabemos rendir no de homenaje á la ciencia, al talento y á todo lo grande.

El 12 de Octubre es un día que debe ser recordado en todos los pueblos de la América Española.

Líneas telegráficas

El señor Gobernador de la provincia del Loja, ha puesto en conocimiento del Supremo Gobierno el mal estado en que se encuentran las líneas telegráficas en aquella provincia.

Turao de Comisarios

En la presente semana, turarán los siguientes comisarios: De contravenciones el Do. de sumarios el Do. de denuncias el Do. Tentativa de asesinato Un tiro de revólver heró. dos individuos

STOMALIX en la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS el mejor

TÓNICO DIGESTIVO que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos y para esas producciones por exceso de comer y beber, abusa de toda clase, pasiones deprimidas, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 20 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA DEL DOLOR de ESTÓMAGO acida, agua de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estancamiento, diarrea y disenterias, mareo de mar, dilatación y obstrucción del estómago, neurastenia gástrica, dolor algebrado, náuseas y dolores sin dispepsia.

En venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30. MADRID. Precio por botella con el envío

la de garrotos; desafió al box, á Tobias Castillo.

En efecto, se inició la lucha, y comprendido Galazas que su contendidor vencería, se evadió del campo de combate y en el cuarto de Domitila Vera se armó con un revólver calibre 38. Buscó á Castillo y le disparó un tiro en la cabeza.

El proyectil penetró por debajo de la mandíbula inferior derecha, saliendo por el pómulo del mismo lado; la bala al salir le hirió también el dedo meñique de la mano izquierda, y tuvo á la fuerza para hacer el primer derecho al señor Jorge Heredia, que en ese momento se hallaba cerca del agresor.

Galazas, viendo herido á Castillo, emprendió la fuga; pero luego fué capturado, por gentes de la policía, entre las calles de Colón y Seis de Marzo.

El herido fué trasladado, en grave estado á su domicilio, entre las calles de Francisco Dávila y Larrazales.

En la policía se ha instruido el respectivo sumario.

El Concerto

Seleccionado y numeroso público, se dio anoche cita en el "Olmedo".

Comenzó el Concerto, como estaba anunciado, con la ejecución instrumental del "El Financiero" y de preciosas melodías de Chopin; con lo que la orquesta de cuerdas, cosechó, como la noche de su estreno, merecidos aplausos.

La apreciación de la contralto, señora de Brien, fué aplaudida con demostración de interés, admiración y simpatía; así como las notas de la bellísima Romanza "La tua Stella", con la seguridad de quien domina la composición; y con el argentino timbre de su privilegiada voz, no hizo or el canto de las grandes artistas.

La señora de Marcelli, con modulación dulcisima, interpretado, con maestría, la divina Romanza de Puccini, no hizo conocer las notas más puras, y honoras de una perfecta soprano.

Los señores Marcelli, y Nieto, desde su primer concierto, dejaron sentada su reputación de artistas de genio, y no es lugar esta ligera crónica, para hacer una verdadera crítica de sus facultades.

No limitamos á manifestar que, en nuestros Teatros, pasará mucho tiempo antes de que podamos admirar un conjunto más completo, de artistas, como los del Conservatorio de Quito.

Accepten, pues, nuestro entusiasmo aplauso, por el grandioso éxito que han alcanzado anoche en el "Olmedo", y al agradecer á la Capital de la República, la gran seguridad de que han dejado grabada en la sociedad guayaquileña, la más sincera gratitud, por su noble y generoso comportamiento.

Colegio San Luis Gonzaga

En la tarde de ayer, se llevó á cabo en el salba de actos del Colegio San Luis Gonzaga, la solemne distribución de premios á los alumnos de dicho plantel, correspondiente al año escolar de 1907 á 1908.

El local estaba artísticamente adornado y un grupo de señoras de lo más selecto de nuestra sociedad, concurrió al acto.

Declarado abierto el acto, los niños se pasaron de pie, y cantaron correctamente el himno nacional.

En seguida se dio la distribución de premios á los alumnos que por su capacidad y conducta excelsa durante el año pasado se han hecho acreedores á ello.

Los pequeños niños del Asilo José Vicente Santibañez, fueron premiados también en el mismo acto, con el premio Ansoái titulado "Banda Vocal".

Los alumnos Carlos A. González, Salvador Barragán y Manuel Cilleri, sobresalieron entre los demás en la representación del drama infantil "El niño de Venecia" en el que el protagonista Pedro Cervo papel estaba encomendado al niño González, se desempeñó con toda corrección como lucimiento.

En seguida los alumnos cantaron el himno del Colegio, con muy buenas condiciones en su propia infancia.

A continuación el señor doctor José Félix Rousaile, pronunció un discurso. Luego se entregaron los premios á

